
StOAR Berghof erläutert die wesentlichen Positionen des Teilhaushaltes und geht auf die 

beabsichtigten Investitionen für das Haushaltsjahr 2019 ein. 
 

RM Sudholz fragt nach bestehenden Standards zur zu beschaffenden Alarmsoftware. 

StOAR Berghof führt aus, dass für derartige Software kein Standard definiert und eine solche 

Ausstattung grundsätzlich kein „Muss“ sei. 
 

RM Hoffmann erkundigt sich, ob es sich hier um eine Insellösung handle. Laut StBM Onken 

strebe man den Einsatz eines Verfahrens an, welches sich bereits in zahlreichen anderen 

Kommunen bewährt habe. Im Landkreis Friesland sei die Stadt Schortens damit allerdings 

Vorreiter. 
 

RM Labeschautzki bittet um Prüfung, ob eine Beschaffung für den gesamten Landkreis 

möglich sei, da hier aus seiner Sicht Einsparungspotential für die einzelnen Beteiligten 

bestehe. StOAR Berghof antwortet, dass zunächst die Hardware beschafft werden soll. BM 

Böhling sagt zu, diese Anregung aufzunehmen und mit dem Kreisbrandmeister und im Kreis 

der Bürgermeister zu besprechen. 
 

Dem vorliegenden Beschlussvorschlag zu diesem TOP stimmt der Ausschuss in der 

anschließenden Abstimmung einstimmig zu. 

 


